

## MEMORIA DEL FONDO DE EDUCACIÓN Y PROMOCIÓN 2023: CAJAVIVA CAJA RURAL

Tras años de incertidumbre económica **Cajaviva Caja Rural**, no solo es un referente en la actividad financiera en aquellos lugares donde estamos implantados sino que, además, ha fortalecido enormemente su posición competitiva, continuando la tónica de crecimiento. La hoja de ruta marcada por la Entidad se orienta precisamente en poner en valor el modelo cooperativo centrado en las personas y la apuesta por el crecimiento sostenible de la entidad financiera, prestando un servicio de calidad y apoyando a los socios y clientes. Todo ello conviviendo con los cambios que inevitablemente está introduciendo la evolución tecnológica y digital, sin perder de vista los valores corporativos, como el compromiso, la proximidad, el fomento del desarrollo económico y social, la innovación, la prudencia y la eficiencia en la gestión.

A pesar del fuerte incremento de la inflación registrado en los últimos años motivado por diferentes circunstancias, tales como los desajustes en la cadena de suministros derivados de la Covid, los continuados años de políticas monetarias ultraexpansivas, los últimos conflictos bélicos derivados de la guerra de Ucrania o el conflicto palestino-israelí, el incremento de los precios de las materias primas y de la cesta de la compra, que ha disparado el índice de precios al consumo, afectando consiguientemente a la capacidad económica de todos y al incremento de precios que han disparado el IPC; en el transcurso del año 2023, en el sector bancario, también se ha producido un inesperado, abrupto y rápido incremento de tipos de interés, como no se había visto desde la crisis del petróleo iniciada en 1973, lo cual ha provocado una mayor carga para las familias. En este contexto, **Cajaviva** ha alcanzado dos años consecutivos de cifras, muy positivas reflejo del compromiso y de la buena gestión de la Entidad. Este logro se consigue ha conseguido como consecuencia de la acertada toma de decisiones del Consejo Rector y equipo directivo, junto con el esfuerzo de la plantilla, lo que ha generado un impacto positivo en la cuenta de resultados, y como consecuencia, en la dotación de fondos al Fondo de Educación y Promoción,, lo que nos permite contar cada vez con mayor presencia en la sociedad, impulsando y promocionando con más fuerza el cooperativismo, el desarrollo

cultural, económico y profesional

Para cumplir con los compromisos que reflejan nuestros valores corporativos, nuestra Entidad consignó en el presupuesto del Fondo de Educación y Promoción el 20% de los excedentes disponibles del ejercicio 2022 Cabe señalar que este importe fijado en nuestros Estatutos Sociales para ese ejercicio, superaba la obligación legal existente de destinar el 10%, lo cual deja fuera de toda duda, nuestra vocación y compromiso social con el entorno local.

Desde que se produjo el proceso de integración en 2012, las dotaciones a las Fundaciones de las Cajas que dieron origen a nuestra cooperativa, situadas en Burgos, Segovia, Fuentepelayo y Castellans han sido el motor principal del que nos hemos servido para llevar a cabo actividades dirigidas a la promoción económica, social y cultural en su ámbito operativo, que se lleva a cabo principalmente a través de las Fundaciones. De esta manera en el pasado 2023 un 85,00% del gasto total del Fondo de Educación y Promoción estuvo destinado a todas las fundaciones de las Cajas que componen Cajaviva, que con gran talento, esfuerzo y dedicación, organizaron durante todo el año un sinfín de actividades que componen una batería de acciones sociales con muy buenos resultados.

El 15,00% restante se ha utilizado para realizar actuaciones comunes y complementarias a las anteriores, gestionadas directamente desde el Fondo de Educación y Promoción. Estas acciones responden al mandato recibido por la última Asamblea General de Socios de **Cajaviva Caja Rural** celebrada el 24 de Mayo de 2023

A continuación, se resumen de forma muy escueta las actividades realizadas en el pasado 2023, con el apoyo del Fondo de Educación y Promoción de **Cajaviva Caja Rural**. Todas estas acciones refuerzan nuestra posición como gestores de una banca activa en términos sociales, que rema a favor del crecimiento de su entorno, y que tiene en cuenta a las personas materializando acciones como las siguientes:

### **ACTIVIDADES CON SOCIOS:**

La cercanía de la Entidad ha permitido dar cobertura al ámbito más próximo y especialmente a nuestros socios. Por nuestra misma razón de ser, tenemos un importante conocimiento de

quienes, como son y qué necesitan nuestros socios y clientes para que sus negocios y explotaciones cumplan las expectativas de sostenibilidad y rentabilidad.

Que estén debidamente informados es una obligación para Cajaviva, que cada año ofrece a sus socios cumplida cuenta de sus actividades y expectativas, a través de la publicación **InfoCajaviva**. Un medio de comunicación directo que nos permite poner en el domicilio de nuestros socios un resumen de actuaciones y tendencias, así como favorecer un conocimiento más directo de la actividad, las personas y en definitiva, el espíritu de la Caja, sus valores cooperativos y la forma en que la Entidad los pone en práctica.

### **ORGANISMOS Y PROMOCIÓN DEL COOPERATIVISMO:**

**Cajaviva** busca y fomenta la colaboración de instituciones y organismos relevantes en el mundo cooperativo y agrario, colaborando con las acciones que nos aproximan a cumplir con el objetivo de mejorar el entorno social, profesional y fomentar el cooperativismo desde su origen. Por ello, la Entidad participa en diferentes iniciativas y colabora con las siguientes instituciones: U.N.A.C.C. (Unión Nacional de Cooperativas de Crédito), A.E.C.R. (Asociación Española de Cajas Rurales), U.C.A.R. (Unión Regional de Cooperativas de Crédito de Castilla y León) y U.R.C.A.C.Y.L. (Unión Regional de Cooperativas Agrarias de Castilla y León) que en este 2023 ha retomado la celebración del Congreso Regional de Cooperativas, gracias a la colaboración de nuestra entidad, entre otras. En este certamen todas las Cooperativas Agroalimentarias se dieron cita para poner en común sus intereses y potenciar el desarrollo del cooperativismo. Cabe destacar en esta edición, la puesta en marcha de un sello de calidad para identificar los productos procedentes de las cooperativas agroalimentarias, de modo que el consumidor pueda adquirir productos de cercanía elaborados por las cooperativas de su zona.

### **ACTUACIONES CON EL ENTORNO:**

Nuestra Entidad ha destinado a contribuir a la integración social y profesional de las personas con capacidades diferentes una partida relevante en 2023. Con ello, se pretende paliar parte de la problemática que deben afrontar los miembros de estos colectivos, y apoyarles ante las dificultades para acceder a un puesto de trabajo, como fórmula natural para alcanzar un nivel oportuno de autonomía. Entre los colectivos que han contado con el apoyo de Cajaviva están:

- **APACE**, Burgos (Asociación de familiares de afectados de Parálisis Cerebral y Afines). Cuenta con 131 socios y varios empleados y voluntarios para desarrollar las actividades.
- **ASOCIACIÓN LAS CALZADAS**, Asociación de Familiares de Personas con Discapacidad Intelectual (Burgos). Cuenta con tres instalaciones: Centro de día "Las Calzadas", Residencia "El Camino" y Unidad de Autonomía y Convivencia.
- **APADEFIM** (Asociación Padres y Protectores de deficientes físicos, intelectuales y mentales, de Segovia). Cuenta con más de 550 asociados.
- **AMPROS** (Asociación Cántabra, dedicada mejorar la calidad de vida de personas con discapacidad intelectual).

La finalidad última de estas organizaciones pasa por garantizar que las personas con capacidades diferentes tengan las mismas oportunidades que el resto de la población al ofrecerles recursos de calidad, donde puedan ocuparse, formarse y trabajar.

### **FORMACIÓN:**

Más que nunca nos importa la formación de los miembros de Cajaviva. Ello nos permite seguir ofreciendo servicios de altísima calidad. Para mantener y reforzar esa buena base profesional, durante 2023 se han celebrado distintas actividades formativas para los miembros de su Consejo Rector y de sus trabajadores. Por ello, se han llevado a cabo un total de 125 iniciativas formativas, en las que participaron 2.761 personas, o lo que es lo mismo, cada profesional de la Entidad ha recibido una media de 9,86 cursos en 2023. En este ejercicio, la Entidad ha desarrollado distintas actividades formativas de carácter telemático y presencial cuya finalidad no puede ser otra que adecuar la formación a las nuevas y más modernas exigencias, y así disponer de un Consejo Rector y una plantilla que se distinga por su elevada cualificación, lo cual redundará en beneficio de todos.

### **FUNDACIONES:**

Como ya se ha detallado anteriormente en esta memoria, las Fundaciones son una herramienta fundamental para el desarrollo sostenible de cada una de las zonas geográficas donde opera Cajaviva. Por ello la Entidad tiene el mandato de dotarlas de fondos para que desarrollen a lo largo de todo el año una larga lista de actividades.

El importe aportado a cuenta o por cuenta de las mismas ha sido el siguiente:

<b>Fundación Caja Rural Burgos:</b>	<b>1.246.006,14 €</b>
<b>Fundación Caja Rural de Segovia:</b>	<b>420.653,60 €</b>
<b>Fundación Caja Cega (Fuentepelayo):</b>	<b>38.000,00 €</b>
<b>Fundació Caixa Rural Castellidans:</b>	<b>3.000,00 €</b>

### **OTROS:**

En este epígrafe se incluyen los gastos relacionados con la gestión de inmuebles asociados a la Actividad del FEP y otros gastos menores.

<b>CONCEPTOS 2023</b>	<b>IMPORTE</b>
1.- Actividades con Socios.....	34.121,06 €
2.- Organismos y Promoción Cooperativismo.....	141.773,53 €
3.- Acciones Entorno.....	43.767,40 €
4.- Formación.....	77.720,41 €
5.- Fundaciones.....	1.707.659,74 €
6.- Otros.....	4.002,52 €
<b>TOTAL.....</b>	<b>2.009.044,66 €</b>